

Les pays de la CELAC défendent leur neutralité au sujet du conflit en Ukraine



La Havane, 8 juillet (RHC)- Les pays d'Amérique latine et des Caraïbes ont réitéré leur position de neutralité et leur appel à une solution diplomatique au conflit en Europe de l'Est.

Ils ont proposé cet amendement au brouillon de la déclaration finale du Sommet CELAC-Union Européenne qui aura lieu à Bruxelles les 17 et 18 juillet.

Dans le texte original que les représentants de l'UE ont envoyé aux représentants de la CELAC il y a un mois, Bruxelles espérait notamment que le sommet permettrait de poursuivre le travail avec l'Amérique latine et les Caraïbes pour produire ce qu'ils ont appelé "une condamnation ferme" de l'opération militaire spéciale de la Russie en Ukraine, qu'ils considèrent comme une invasion.

Mais en réponse, les pays d'Amérique latine ont "effacé tout ce qui avait trait à l'Ukraine", a déclaré le service européen des Affaires étrangères après avoir pris connaissance de la contre-proposition latino-américaine, selon le média Euractiv.

Auparavant, le gouvernement argentin avait déclaré que c'était à la CELAC dans son ensemble de décider d'inviter le président ukrainien, Volodymyr Zelenski, au sommet avec l'UE, et non à la proposition d'un seul pays, comme l'a fait le président de l'Uruguay, Luis Lacalle Pou, lors du sommet du MERCOSUR, effectué le mois dernier en Argentine.

Cette nouvelle intervient alors que les représentants diplomatiques de l'Espagne (qui assure la présidence tournante de l'UE) et du bloc européen ont assuré jeudi que le prochain sommet entre les deux blocs sera le premier pas pour avancer dans un processus d'institutionnalisation des relations entre les deux régions.

Les États membres de l'UE ont un " grand intérêt " à " avancer dans ce processus d'institutionnalisation " des relations avec l'Amérique latine, et le sommet avec la CELAC, qui se tiendra les 17 et 18 juillet à Bruxelles, " sera le premier pas dans ce sens ", a déclaré Francisco Javier Gassó, ambassadeur d'Espagne en Bolivie.

Source : TeleSur

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/327808-les-pays-de-la-celac-defendent-leur-neutralite-au-sujet-du-conflit-en-ukraine>



Radio Habana Cuba